

## Declaración Conjunta sobre Asociación Bilateral Suecia – Colombia

Con ocasión de la celebración de 150 años de relaciones bilaterales en 2024, y la visita oficial del Presidente Gustavo Petro a Suecia, el Gobierno de la República de Colombia y el Gobierno del Reino de Suecia, en adelante, “los Participantes”

CONSIDERANDO los sólidos vínculos de amistad diplomática e intereses compartidos entre Colombia y Suecia desde 1874;

REAFIRMANDO la importancia que ambos países otorgan a los principios diplomáticos, el derecho internacional, los derechos humanos y el estado de derecho;

DESTACANDO la importancia de trabajar activamente en la promoción y protección de los derechos humanos, sociedades pacíficas e inclusivas, así como procesos e instituciones democráticas;

DESTACANDO la importancia de la cooperación comercial sostenible y el comercio global;

EXPRESANDO el deseo de seguir desarrollando la colaboración bilateral en beneficio mutuo de ambos países;

Suscriben esta Asociación Bilateral para aumentar la colaboración en los siguientes campos:

### **I – Diálogo político y cooperación en foros multilaterales**

Los Participantes subrayan su dedicado compromiso con el orden internacional basado en reglas, la democracia y los derechos humanos, la paz sostenible, la igualdad de género, la sostenibilidad, el libre comercio y la implementación del Acuerdo de París y la Agenda 2030 y destacan su interés en contribuir activamente a resolver problemas globales clave a través de la cooperación bilateral, regional y multilateral.

A través de la firma del *Memorando de Entendimiento sobre el Establecimiento de un Mecanismo de Consultas Políticas*, los Participantes afirman su intención mutua de mantener un diálogo político regular para desarrollar e identificar oportunidades de cooperación y acción conjunta en sus respectivos países y en el ámbito internacional, sobre temas de interés común.

Los Participantes enfatizan su compromiso de actuar como coanfitriones de una fructífera Primera Conferencia Ministerial Mundial para poner fin a la Violencia contra la niñez que se celebrará en Colombia en noviembre de 2024.

Los Participantes cooperarán y, cuando sea posible, actuarán conjuntamente en foros multilaterales, en particular dentro de las Naciones Unidas y sus agencias especializadas, la OMC y la OCDE.

Los Participantes expresan su compromiso de utilizar el potencial de la transformación digital y las tecnologías emergentes y **deseo** para mejorar nuestra cooperación en foros multilaterales, como en el marco del Pacto Digital Mundial.

Los Participantes reiteran su compromiso con los derechos humanos, la democracia y el Estado de Derecho, así como con la igualdad de género. En este sentido, los participantes agradecen el renovado apoyo de Suecia a las oficinas de ONU Mujeres en Colombia (44 MSEK, 2023 – 2027) y ACNUDH (47 MSEK, 2022 – 2025), así como el apoyo de larga data a la plataforma de la sociedad civil MOE, la Oficina Electoral. Misión de Observación (15,5 MSEK, 2021 – 2025). Los participantes expresan su compromiso de promover la cooperación en el área de la igualdad de género, incluido el intercambio de información sobre los logros de las políticas de igualdad de género, las mejores prácticas, los programas y otra información relacionada. Los participantes también destacan su interés en otras formas de cooperación, como la iniciativa Generación Igualdad coordinada por las Naciones Unidas y eventos paralelos en relación con la Comisión de las Naciones Unidas sobre la Condición Jurídica y Social de la Mujer (CSW).

## **II – Comercio, cooperación al desarrollo y colaboración de triple hélice**

Los Participantes manifiestan su compromiso de ampliar y diversificar el comercio bilateral, impulsar los flujos de inversión, acelerar la transición verde y mejorar el diálogo sobre temas económicos y comerciales más allá del Acuerdo Comercial entre Colombia, Perú y Ecuador y la Unión Europea y sus Estados Miembros. Los Participantes celebran la apertura en Suecia de la primera oficina de ProColombia para los países nórdicos y la promoción de las exportaciones colombianas, el turismo y la inversión extranjera directa, así como una nueva Cámara de Negocios Sostenibles Sueco-Colombia destinada a fortalecer aún más los vínculos comerciales entre nuestros países.

Los participantes reconocen el papel vital de las empresas para alcanzar los objetivos de la Agenda 2030 y el Acuerdo de París y comparten el compromiso de apoyar las empresas sostenibles, en línea con los Principios Rectores de las Naciones Unidas sobre las empresas y los derechos Humanos, las directrices de la OCDE para empresas multinacionales sobre responsabilidad conducta empresarial, el Pacto Mundial de las Naciones Unidas y otros compromisos internacionales. En este sentido, los participantes reconocen el potencial del "Centro de Sostenibilidad" sueco en Bogotá y acogen con agrado la ambición de monitorear

y apoyar la implementación de los planes de transición verde y justa (NDC/NAP) de Colombia con soluciones suecas, incluyendo investigación, tecnologías, políticas apoyo y herramientas financieras, con un alto enfoque en el desarrollo social y prácticas comerciales responsables.

Los Participantes reiteran su voluntad de cooperar para avanzar en la transición sostenible que se está llevando a cabo en Colombia y reconocen la importante contribución de los centros de investigación en Colombia, como del Instituto Ambiental de Estocolmo en Bogotá, en particular en planificación de recursos hídricos, transición energética, minería y bioeconomías emergentes.

Sobre la base de intereses mutuos, los Participantes explorarán la colaboración para aprovechar las oportunidades de la transición verde en términos de mayor competitividad, nuevos empleos, crecimiento y energía libre de fósiles. Los Participantes subrayan la importancia del acceso a la salud y la educación para sociedades inclusivas, sostenibles y prósperas. Los Participantes buscarán cooperar a diferentes niveles, conjuntamente con empresas e industrias, considerando el papel facilitador del comercio, el intercambio de conocimientos y la cooperación internacional.

En este contexto, los Participantes celebran la firma de un *ME* sobre *Movilidad Inteligente, Tecnologías de Aviación y Seguridad Vial*, así como el *ME* sobre *Cooperación Minera Sostenible e Innovadora*. Los Participantes celebran el compromiso hacia un sector de transporte sustentable y libre de fósiles y dan la bienvenida al *estudio de Swedfund sobre alternativas de biogás para los sistemas de transporte público municipal colombiano*.

Los Participantes reconocen la importancia de la cooperación internacional para el desarrollo y toman nota de los resultados logrados a través de los fondos suecos de cooperación para el desarrollo bilateral y regional.

Los Participantes reafirman su interés mutuo en la cooperación bilateral en investigación e innovación a través del intercambio de conocimientos, visitas y mejores prácticas. Los Participantes expresan su apoyo a la colaboración académica entre universidades. Los Participantes también podrán promover la colaboración de otros profesionales entre los países, como especialistas de sectores de interés mutuo basados en la confianza.

Los Participantes reafirman su satisfacción por la cooperación bilateral en las áreas de defensa y seguridad. Además, reafirman su compromiso con la cooperación en tecnología aeroespacial, Inteligencia Artificial, conectividad segura y ciberseguridad. Ante esta ambición se ha firmado un *acuerdo de Cooperación en las áreas Aeroespacial y Tecnológica* entre el Real Instituto

de Tecnología KTH, la Corporación Espacial Sueca y el Gobierno de la República de Colombia.

### **III – Clima, medio ambiente, transformación verde y digital**

Los Participantes reconocen el apoyo y la articulación de las acciones para luchar contra la deforestación y las contribuciones al desarrollo sostenible de las comunidades locales. En vista de esto, los Participantes valoran la contribución al *Fondo para Colombia Sostenible - Fondo Fiduciario del BID* (49 MSEK, 2017 – 2021), así como una garantía sueca al Banco Interamericano de Desarrollo (BID) que aumenta la capacidad de préstamo del BID para el *programa Amazonia Forever* por USD469 M con el propósito de invertir en paisajes sostenibles y resilientes, conservación de bosques y manejo forestal sostenible y bioeconomía en los países amazónicos, incluido Colombia.

Los Participantes reconocen la necesidad de que todos los países aumenten la ambición en el desarrollo de nuevas Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional (NDC) antes de la COP30 en Belém en 2025 y trabajen juntos como miembros del comité directivo de la Asociación NDC, como miembros de la Coalición de Ministros de Finanzas para Acción Climática así como miembros del Diálogo de Cartagena para fortalecer la colaboración internacional.

Los Participantes reconocen la importancia crucial de la biodiversidad y reafirman su compromiso con una exitosa 16.ª reunión de la Conferencia de los Participantes (COP) del Convenio sobre la Diversidad Biológica organizada por Colombia en octubre de 2024. Con este importante hito en mente, Suecia, complementando la asistencia adicional de la UE, apoyará una iniciativa de desarrollo de capacidades para la sociedad civil colombiana en colaboración con el Ministerio de Medio Ambiente de Colombia en preparación para la COP16. Los Participantes también reconocen la importancia de actualizar las Estrategias y Planes de Acción Nacionales en materia de Biodiversidad (EPANB) con fuerte énfasis en las soluciones basadas en la naturaleza y el vínculo con la ambición nacional de cambio climático, en línea con la propuesta liderada por Colombia para la COP 16.

### **IV - Paz y seguridad**

Los Participantes comparten un fuerte compromiso con los principios de los derechos humanos, la igualdad de género y la paz sostenible y duradera y reafirman su determinación mutua de promover una paz duradera para lograr un desarrollo social y económico inclusivo y sostenible.

Como socios desde hace mucho tiempo dentro del área de paz y seguridad, los Participantes continuarán colaborando en procesos inclusivos de consolidación de la paz a través de la justicia transicional, la desmovilización y la reintegración, el desarrollo de capacidades de las instituciones estatales y los actores de seguridad, un mayor respeto por los derechos humanos y la igualdad, así como, en equidad de género y oportunidades para la participación.

Suecia continúa comprometida en apoyar la implementación del Acuerdo de Paz de 2016 y se enorgullece de acompañar las negociaciones de paz entre el gobierno colombiano y el *Ejército de Liberación Nacional* (ELN). Suecia apoya los esfuerzos de paz de Colombia a través del Fondo de Paz GPAAC (*Grupo de Apoyo, Acompañamiento y Cooperación*), al que Suecia contribuirá con SEK 7 M adicionales para 2024. Las Instituciones de Justicia Transicional de Colombia son clave para una paz sostenible y duradera. Suecia apoya desde hace mucho tiempo a estas instituciones y contribuirá con SEK 20 M adicionales entre 2024 y 2026 para apoyar su trabajo. Además de esto, Suecia es un firme contribuyente al fondo de paz de las Naciones Unidas para Colombia con un apoyo total de SEK 178 M entre 2016 y 2024. Además, Suecia seguirá brindando apoyo técnico basado en las necesidades al proceso de paz a través de la Academia Folke Bernadotte.

Los Participantes reiteran los estrechos vínculos entre el cambio climático, la degradación ambiental y la paz y la seguridad, así como la importancia de la colaboración con el sector privado para construir la paz. Suecia trabajará junto con el sector privado para fortalecer cadenas de valor sostenibles en zonas afectadas por el conflicto en Colombia. Además, los fondos suecos de cooperación para el desarrollo apoyarán la creación de 750 empleos verdes en zonas afectadas por conflictos, centrándose en la región amazónica.

Reconociendo la importancia de la cooperación internacional para defender el Estado de derecho, los participantes destacaron su compromiso de firmar un *acuerdo bilateral sobre cooperación en materia de Aplicación de la Ley* durante 2024. Además, las fuerzas policiales suecas y colombianas han iniciado una colaboración técnica renovada que asciende a SEK 18,4 M (2024 – 2026) para desarrollar aún más el concepto de policía de conflicto y diálogo, liderazgo para el cambio, e incorporación de la perspectiva de género.

Suecia sigue comprometida en apoyar la actual reforma del sector de seguridad del gobierno colombiano. Con este fin, se firmará un *acuerdo sobre estándares de derechos humanos, igualdad de género y gobierno civil* para facilitar el apoyo continuo de la Agencia Sueca de Cooperación Internacional para el Desarrollo y la Academia Folke Bernadotte, ambos socios desde hace mucho tiempo en el proceso de paz colombiano.

Los Participantes se comprometen a combatir los efectos negativos de la delincuencia organizada transnacional y el tráfico de drogas. Los Participantes reiteran la necesidad de trabajar a nivel internacional, sobre la base de un enfoque equilibrado, integrado, integral, multidisciplinario y basado en evidencia científica, para abordar estos serios asuntos mediante estrategias innovadoras y ambiciosas, y medidas transformadoras.

#### IV – Implementación

Colombia y Suecia harán un balance de los avances realizados para implementar esta Asociación Bilateral como parte de las consultas políticas periódicas según el mecanismo de consulta decidido bilateralmente.

Estocolmo 13 de junio de 2024

Por Suecia



S.E. el Primer Ministro del  
Reino de Suecia

Sr. Ulf Kristersson

Por Colombia



S.E. Presidente de la República  
De Colombia

Sr. Gustavo Petro